

# DEL VIEJO MUNDO

El actual conflicto europeo, parece arrastrar a la lucha a naciones que hasta hoy han permanecido neutrales.

Sabido es que el rey de Inglaterra, queriendo asegurar la hegemonía de su reino, al que por su situación geográfica le permite una independencia absoluta, entró en inteligencias con los gobiernos de Francia y Rusia, formando así una triple Entente.

Posteriormente, Alemania, considerándose encerrada en un círculo de naciones amigas y ligadas por medio de pactos más o menos cordiales, consideró con razón, o sin ella, que ésto constituía una amenaza completa a su desarrollo y bienestar, cuando menos, un obstáculo a sus miras posteriores. Resultado de esto fué que se uniera en relaciones más estrechas con Austria-Hungría.

Nadie sabe a la fecha si Alemania, queriendo conseguir también la ayuda de Italia hizo a ella ofrecimientos ventajosos; pero lo que sí es un hecho, es que Roma, por intereses pecuniaros se vió obligada a estrechar sus lazos de amistad con Viena, formando con ella parte en la Triple Alianza.

—Sin embargo, aquella alianza, hecha "a tour de force" no tuvo ningunos resultados benéficos al gobierno kaiseriano.

Italia, que antes que nada tiene un divino y enorme amor patrio, no ha olvidado que Austria es su vieja enemiga, desde los tiempos de Napoleón, cuando le arrebató como botín de guerra, desde las más bellas y lozanas provincias venecianas: Trento y Trieste.

Puede Italia ir a la guerra, aliada a sus enemigos? Imposible. Los Italianos todos, leen diariamente, leen siempre, los vibrantes discursos del viejo liberal Imbriani: "Trento y Trieste son nuestras. Debemos recuperarlas. Son pedazos de Italia cedidos al extranjero. Nuestra Patria ¡oh, italianos! no será independiente, hasta que recuremos Trento y Trieste."

Por eso Italia necesita aprovechar la oportunidad, para demostrar dos hechos: que Francia, nunca ha sido su enemiga; y que nunca estuvo conforme en pertenecer a la Tríplíce.

## EL EQUILIBRIO EUROPEO.

Las dos grandes alianzas que de esta suerte se formaron, entre Inglaterra, Francia y Rusia frente a Alemania, Austria e Italia, sostuvieron por un momento una armonía completa entre las potencias y llegaron a considerarse como elementos indispensables para sostener la paz en Europa. Esta fué la teoría diplomática del equilibrio europeo.

## LA GUERRA DE LOS BALKANES

Frescos están en la memoria de nuestros lectores, todos los acontecimientos de aquella guerra que emprendieron las fuerzas de Servia, Bulgaria, Grecia, contra Austria.

Los incidentes todos de aquella lucha, son perfectamente conocidos para que nos detengamos a recordarlos, sólo debamos fijar bien que terminó, mediante un tratado de paz firmado en Bucharest, del que no quedaron conformes los firmantes; mucho menos Austria, cuyas pretensiones eran extender sus dominios en Orleáns.

## MUERTE DEL ARCHIDUQUE FRANCISCO FERNANDO.

La causa principal del rompimiento del ya citado equilibrio europeo, está en el asesinato del Archiduque Francisco José, heredero de la Corona de Austria, y de su esposa la Duquesa de Hohemberg. La bomba de dinamita que arrojaron en Sarajevo, los jóvenes Princip y Gabrinovic, incendió los campos más lejanos de las potencias europeas y ellas se vieron obligadas a ir a la lucha.

El heroico patriotismo de los Servios que deseaban desterrar la administración austriaca de las provincias de Bosnia y Herzegovina, queda demostrado con la declaración que rindió uno de los asesinos ante el Tribunal de Justicia; copiamos textualmente una publicación de "The Daily Telegraph": "Hace mucho tiempo que tenía hechos mis preparativos para el atentado. Con la misma bomba que arrojé del trono al heredero y a su esposa, hubiera querido destruir todo el régimen."

## DECLARACION DE LA GUERRA

En esta parte no es posible dissociar la política austriaca de la alemana. El ultimatum de Austria a Servia, se verificó al mismo tiempo que la movilización de las tropas germanas, que creyeron que Inglaterra, estaba en ocasión de entrar en una tremenda guerra civil con Irlanda, que Francia, no parecía preparada a la lucha y que Rusia no podría movilizar en pocos días su enorme ejército.

La política conciliadora agotó todos sus recursos, hubo entre las potencias cambios de notas diplomáticas y hasta se propuso que se llevara la cuestión ante un Tribunal Internacional, a lo que se opuso abiertamente Alemania, objetando que Austria no podía ni debía aceptar esa proposición.

Los diplomáticos todos, estuvieron conformes en que si la lucha se declaraba entre las potencias principales de Europa, las pérdidas que acarrearía serían incalculables, sin embargo Alemania decidió al fin prestar su ayuda a su aliada Austria, una vez que se agotaron los recursos diplomáticos y que se cumplió con el plazo que le había fijado en su ultimatum Austria a Servia.

## LOS HECHOS MAS RECIENTES DE LA LUCHA.

Una vez empañada la esperada lucha entre las grandes potencias europeas, ha sido objeto de una intensa expectación la actitud de Italia. Los partes cablegráficos anuncian con su tenebroso laconismo que bajo el cielo italiano, flota ya el espíritu intensamente bélico de los súbditos de Víctor Manuel; las últimas disposiciones de ese Soberano, se refieren a la movilización de la escuadra y del ejército, disposiciones que hacen presumir que la patria del Dante y Garibaldi tiene forzosamente que tomar su puesto en el actual conflicto. Los mismos partes anuncian que unirá su suerte a la de los aliados y que la frontera austro-italiana ha sido ya convenientemente resguardada.

Alemania ha hecho un último y supremo esfuerzo para evitar que Italia se inmiscuya en la guerra; pero el embajador alemán Von Buellow espera ya que se le extiendan sus pasaportes para retirarse del Gobierno del Quirinal, ante el que está acreditado.

Austria-Hungría, que, como dijimos antes, es enemiga irreconciliable de Italia, se niega obstinadamente a hacer concesiones territoriales.

La guerra europea, se intensificará ahora más, y vendrán mayores probabilidades de que Alemania salga vencedora. La suerte de ella, parece delinearse con caracteres sombríos.

Suerte igual parece correr su aliada Austria, si se tiene en cuenta que los últimos partes procedentes de Londres, comunican que hace pocos días cayeron en poder de las fuerzas moscovitas después de muchos meses de asedio y bombardeos, las fortificaciones de Przemysl, en la Galizzia Occidental. Los detalles de esta sonada capitulación, aun no se conocen; pero la exactitud de la noticia está confirmada, pudiendo asegurarse que ha sido un tremendo golpe para Austria, que perdió gran parte de su artillería y más de ocho mil prisioneros. También sus fronteras, están siendo amenazadas por el ejército del Czar Nicolás, y como las condiciones de defensa son muy pocas, el Kaiser ordenó la rápida movilización de tropas sobre la frontera de Hungría, para detener el avance de los que atacan.

## EL INQUIETO SUEÑO DEL KAISER

En el consulado francés, se recibió un despacho procedente de París, en el que se participa que las tropas alemanas no han podido recuperar una pulgada del terreno que le ha quitado por las tropas francesas, quienes han conservado todas las ventajas ganadas en estos últimos días.

Otros mensajes, procedentes de Londres, informan que los prusianos destrozados en todos los combates, que han sostenido con las tropas moscovitas, desmoralizados y hambrientos huyeron de sus adversarios por las márgenes del río Pilica.

Sin embargo, en medio de estos fracasos, puede anotarse algunos triunfos de los alemanes, principalmente los de Augustivo y Langgarzen. Estos triunfos, hacen pensar al Kaiser, que pronto estarán sus tropas en terreno, ruso, donde se pueda llevar a cabo, su última disposición: "Por cada aldea o finca destruida por los moscovitas, serán incendiadas tres poblaciones rusas."

## ¿Y ESPAÑA?

Se dice que ha mandado llamar urgentemente a treinta mil hombres al servicio de las armas; pero lo que sí nadie sabe a qué obedecerá esta disposición del rey Alfonso, quien opina que "en el silencio de los monarcas, está la prudencia de las naciones", y calla. Esperemos que hable.